

Groupe de Travail Bâtiments-Urbanisme (GTBU)

Conseil de Quartier CENTRE de Lyon 4^{ème}

REUNION du 12/12/12

Les neuf membres du Groupe de Travail « Bâtiments- Urbanisme » présents ont accueilli et écouté Maxence Colleau, délégué à notre réunion par **le groupe d'étudiants de l'université Lyon 2** travaillant depuis plusieurs mois, sous l'égide de leurs deux professeurs d'Histoire de l'Art, sur le bâti, l'histoire et aussi le devenir (par le PLU-H) de notre Croix-Rousse (Plateau).

C'est assez dire combien l'analyse historique, l'analyse architecturale, l'analyse patrimoniale de cet étudiant en Master 2 ont rejoint nos thèmes favoris depuis bientôt dix ans ! Et ce fut une réelle joie de constater que de jeunes chercheurs partagent notre goût et notre enthousiasme, avec leurs compétences propres bien sûr, pour cette culture concrète, minutieuse, particulièrement utile et partageable par tous, que nous servons au GTBU. Nous les en remercions vivement !

Plan parcellaire sur la table, nous nous sommes aussi instruits mutuellement : certains d'entre nous, Croix-Roussiens de naissance, ont informé Maxence sur quelques points où les documents font défaut voire dorment dans des cartons, non répertoriés. Et les travaux de ces étudiants ont confirmé notre conviction que la Croix-Rousse est beaucoup plus que ce qu'on dit habituellement.

Les objectifs de travail de ces étudiants sont immenses (beaucoup de terrain, des semaines aux archives...) ; nous souhaitons les soutenir et continuer à notre modeste place de Conseillers de Quartier nos échanges avec eux, à la convenance des professeurs. Nous savons bien que , comme l'archéologie, la culture patrimoniale, naturelle comme bâtie, peine à survivre depuis quelques décennies (quand les écoles de commerce, les instituts d'économie politique, les cabinets d'études financières etc... sont en surnombre), alors que des forces vives dans la population sont armées pour l'enrichir et la diffuser.

Comment savoir ce que nous sommes et ce que nous serons, en ignorant ce que nous fûmes, en ne lisant pas notre passé commun dans les rues du quartier ?

La réunion s'est terminée sur le trottoir après ces deux heures passionnantes : brefs échanges sur le dernier « Jeudi du PLU », la nature en ville, complétée in extremis par l'évocation des gravissimes problèmes de l'eau et de l'air dans le Rhône . Un membre affirme l'absence de filtres efficaces dans les tours d'aération du tunnel no 2 ! cm

PROCHAINE REUNION mercredi 9 janvier 20H MDA 22 rue Denfert . BONNE NOUVELLE ANNEE !!